

LA FORMATION PASTORALE ET JPIC AU THEOLOGAT DE LA FANO

Formation théorique : Session Justice et Paix, Formation à la Pastorale et enseignement aux Sciences humaines, au Consortium, commune à tous les étudiants

Activités Pastorales : Etant donné que les étudiants ont déjà eu une formation théorique et pratique en catéchèse dans les étapes précédentes, ils n'enseignent plus la catéchèse aux enfants. 2 d'entre eux (sur 14) font encore de la catéchèse : l'un accompagne la responsable laïque de la paroisse spiritaine de Pikine pour se former (organisation, formation des catéchistes, récollection, suivi des familles et des parrains...) et l'autre fait la catéchèse aux étudiants de l'Université. Les autres sont engagés dans des actions sociales et humanitaires correspondant davantage au charisme spiritain : Centre des migrants (Pari-Caritas), des handicapés (l'Abri : religieuses), enfants de la rue (associations laïques), écoles communautaires de quartier et écoles informelles (Enda), action catholique (direction des œuvres) et pastorale des jeunes (avec les salésiens et des prêtres diocésains), apostolat de la mer (un étudiant philippin et un bilingue : français-anglais), prison, lutte contre le SIDA (sida-service),...

NB : Il nous a fallu aménager l'emploi du temps pour permettre aux étudiants de participer aux activités selon les horaires de celles-ci : par exemple, si ce n'est pas le samedi jour du travail manuel, l'étudiant fait son travail à un autre moment, etc....

-Certaines activités ont lieu au moment des cours : les étudiants ne peuvent donc pas y participer (par exemple la pastorale des malades à l'hôpital) : on a organisé une rencontre sur ce point avec l'aumônier de l'hôpital (prêtre diocésain de notre paroisse, responsable diocésain de la pastorale de santé)

-Certaines activités ont lieu la nuit (par exemple, les réunions de communautés de quartier ou les conseils paroissiaux). Les étudiants ne peuvent pas y participer régulièrement, car ils ont leurs études. Nous avons proposé que chaque étudiant participe à ces réunions au moins une fois dans l'année. Et qu'ensuite, il se tienne au courant de ce qui se fait.

Présence en paroisse : Le dimanche, les étudiants vont prier dans la paroisse où ils ont leur activité pastorale. Ils ne se contentent pas d'assister à la messe. Nous leur demandons de parler avec les gens à la sortie. Et spécialement avec les responsables des différents groupes au fur et à mesure, pour progressivement découvrir toutes les activités paroissiales. Ils accompagnent aussi les laïcs qui vont donner la communion aux malades, ce qui leur permet en même temps d'entrer dans les familles, et de découvrir le quartier et la vie des gens

Au théologat :

-Chaque lundi, de 17 à 18 h 30, en alternant : une conférence spirituelle par le recteur, ou une réflexion en commun sur la vie en société et l'engagement JPIC, sur des thèmes importants ou à partir de l'actualité

-Chaque mois, une rencontre avec le formateur chargé des activités pastorales, pour faire le point des activités pastorales de l'étudiant, mais aussi voir ce qu'il a découvert de la vie du quartier et du pays et comment se situer

NB : Ceci n'est pas un modèle, ni même un exemple, mais simplement une expérience. Elle ne peut pas être reproduite telle quelle. Il faut d'abord la situation concrète et les possibilités du lieu : le nombre des étudiants, le lieu (en

ville, banlieue populaire, secteur rural), les orientations du diocèse et la vie des paroisses, quelles associations existent sur place et l'état de la société civile, les formations déjà reçues...